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Protokollauszug 
Sitzung des Planungsausschusses vom 10.03.2005 

 

 

Zu Ö 3 EuRegionale 2008:  Nominiertes Projekt "Pferdelandpark"hier:  Sachstandsbericht 
ungeändert beschlossen 
   A 61/0090/WP15 

 

Frau Helm stellt ausführlich die Vorlage der Verwaltung vor. Auf Nachfragen aus dem Ausschuss legt sie 

dar, dass laut Auskunft des Fachbereiches Umwelt keine Konflikte mit den Ausgleichsflächen für das Ge-

werbegebiet AVANTIS zu befürchten seien. 

 

Herr Mayers dankt der Verwaltung für die gute Arbeit, man beurteile das Projekt, insbesondere auch den 

länderübergreifenden Aspekt, sehr positiv und wolle die Planung in jedem Fall unterstützen. Der Wert des 

Lousbergs als Kulturlandschaft sei derzeit nicht erkennbar, es sei wichtig, zeitnah Maßnahmen zu ergrei-

fen, um hier Abhilfe zu schaffen. 

 

Frau Nacken berichtet hierzu, dass beabsichtigt sei, noch in diesem Jahr in Zusammenarbeit mit dem 

Bürgerverein die Buchenallee aufzupflanzen, hierfür stünden bereits Fördermittel zur Verfügung.  

 

Herr Feiter fügt hinzu, dass in ca. 14 Tagen die Wiedereröffnung der Gastronomie im Drehturm Belve-

dere geplant sei. Es sei beabsichtigt, zeitnah auch die vor dem Drehturm gelegene Grünfläche aufzuwer-

ten. 

 

Herr Schaffrath weist darauf hin, dass man trotz der insgesamt faszinierenden Idee die Kosten für die er-

forderlichen Investitionen und Pflegemaßnahmen nicht aus den Augen verlieren dürfe. 

 

Frau Nacken erläutert, dass bis Juni mit der Erarbeitung des Masterplanes auch eine Kostenschätzung 

vorliegen solle. Die Anlage des Golfplatzes solle durch einen privaten Investor erfolgen, die Stadt Herzo-

genrath führe hierzu bereits Gespräche. 

 

Für die Fraktion der Grünen teilt Frau Prof. Dr. Schröteler-von Brandt mit, dass man der Vorlage der Ver-

waltung zustimme. Man bitte darum, möglichst bald ein detailliert ausgearbeitetes Konzept bezüglich der 

beabsichtigten baulichen Maßnahmen und der genauen Führung des Weißen Weges im Ausschuss vor-

zulegen; wenn der Hauptzugang über den Lousberg erfolgen solle, müsse auch eine Lösung für die Ver-

kehrsfrage gefunden werden. 
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Frau Nacken führt hierzu aus, dass der Hauptzugang zum Park voraussichtlich eher von der Krefelder 

Straße aus erfolgen werde. 

 

Für die SPD-Fraktion dankt Herr Plum für die Präsentation, es handele sich der Planung bei dieser Pla-

nung um eine Vision, die man positiv begleiten wolle. Man werde dem Beschlussentwurf der Verwaltung 

zustimmen, bitte allerdings darum, auch die Bezirksvertretungen Aachen-Laurensberg und Aachen-Rich-

terich entsprechend zu informieren. 

 

Für die CDU-Fraktion äußert Herr Baal Zustimmung zur Vorlage der Verwaltung. Man halte den Pferde-

landpark für ein hochinteressantes Projekt mit einem schlüssigen Konzept; die Einbeziehung der Stadt 

Kerkrade sei zwingend. Mit der bisherigen Arbeit habe man den Rahmen für einen dynamischen Prozess 

abgesteckt, man sei optimistisch, hierfür Fördermittel zu erhalten, daher werde man dem Beschlussent-

wurf der Verwaltung zustimmen. 

 

Der Ausschuss fasst den folgenden 

 

 
Beschluss: 
Der Planungsausschuss nimmt den Bericht der Verwaltung zustimmend zur Kenntnis. Er begrüßt 
die Ausdehnung des Planungsgebietes nach Norden und die Einbeziehung der Stadt Kerkrade in 
das Projekt. 
 

 
Abstimmungsergebnis: 
einstimmig 
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